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ДЕЛЕГАЦИЯ НПО В КСП ЮНЭЙДС: КОММЮНИКЕ О 32 ВСТРЕЧЕ КСП 

Итоги – 32 встреча КСП  

Приоритетные пункты повестки дня на 32 встрече Совета включали проблемы борьбы со 

СПИДом в повестке дня развития после 2015 года, Структура общего бюджета, результаты 

и подотчетность ЮНЭЙДС (UBRAF), отчет Исполнительного директора, и последующие 

действия по тематике недискриминации, которая была представлена на 31 встрече КСП.  

Активное участие делегации и ее работа в области эдвокаси  относительно повестки дня 

развития после 2015 очевидно прослеживались в ее деятельности. Делегация 

поддерживает четкую позицию в том, что ЮНЭЙДС должна играть более активную роль 

лидера, если организация намерена добиться того, чтобы проблема борьбы с ВИЧ и СПИД 

была определена в качестве приоритетной в повестке дня на период после 2015 года, а 

также в том, что решение проблемы глобальной пандемии еще далеко от завершения. 

Делегация в ходе дискуссии с союзниками на встрече КСП боролась за то, чтобы 

формулировки по правам человека, научно обоснованному подходу и гендерному 

равенству были включены в пункты повестки дня после 2015 года. Делегация была 

разочарована, еще раз увидев, что некоторые государства-члены настойчиво 

действовали, отказываясь принять этот подход, блокируя принятие более прогрессивных 

формулировок на КСП. 

Делегация теперь представлена в Комиссии Lancet и будет использовать эту платформу, 

как возможность для того, чтобы вновь подчеркнуть права человека, гендер и 

структурные меры для решения социальных проблем, что имеет основополагающее 

значение для борьбы с ВИЧ и СПИДом в период после 2015 года. 

В ходе обсуждения на встрече КСП по поводу эффективности и финансовой отчетности по 

UBRAF Делегация НПО подчеркнула необходимость по-новому оценить и пересмотреть 

соответствующие показатели гражданского общества (ГО). Приняв активное участие в 

разработке UBRAF, Делегация по-прежнему обеспокоена тем, что существующие 

показатели ГО не имеют должной четкости, необходимой для эффективного измерения 

конструктивного взаимодействия и поддержки ГО. В ходе встреч незадолго до заседания 

КСП Секретариат ЮНЭЙДС согласился с предложением Делегации о том, чтобы 

специалист проанализировал и пересмотрел эти показатели.  

Делегация выразила серьезную обеспокоенность по поводу  финансирования UBRAF для 

Восточной Европы и Кавказа, Стран Ближнего Востока и Северной Африки и Карибского 

региона. Делегация утверждала, что эти страны, будучи очагами быстрого роста 

эпидемии, должны оставаться приоритетными для финансирования и поддержки со 
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стороны ЮНЭЙДС. В то же время, членам КСП было предложено вспомнить пункты 

повестки дня, утвержденной на 30-й встрече КСП в ответ на доклад Делегации НПО по 

финансированию процесса по борьбе с ВИЧ, а также напомнить, что финансирование для 

ГО в общем и целом продолжает сокращаться, - ситуация, которая должна быть 

разрешена, если мы хотим эффективно реагировать на пандемию ВИЧ и СПИДа. 

Делегация продолжает лоббировать включение в повестку дня пунктов для тематических 

заседаний. Последующая сессия по тематике недискриминации (31 встреча КСП) дала 

возможность Делегации продвинуться в этом направлении, предложив пункты повестки 

дня, с тем, чтобы все Тематические сессии на следующем заседании КСП были обсуждены 

на предмет необходимых действий. Хотя этот пункт повестки дня не был принят, 

Делегация продолжит свою пропагандистскую работу с государствами-членами и через 

бюро в преддверии следующего заседания КСП.   

В течение следующих шести месяцев и в рамках подготовки к 33-й встрече КСП, которая 

состоится в декабре 2013 года, Делегация будет фокусироваться на повестке дня на 

период после 2015 года, предстоящей тематике по делам молодежи, на оценке текущих 

показателей ГО в рамках UBRAF и на подготовке своего доклада, эта тема сейчас 

находится на стадии обсуждения. За этот период Делегация привлечет четырех новых 

членов среди заявок, которые в настоящее время поступают от представителей Африки, 

Северной Америки, Латинской Америки и Карибского бассейна и Азиатско-

Тихоокеанского региона.  

Наблюдатели от НПО, которые принимают участие в работе заседания совета, играют 

значительную роль в том, чтобы напоминать совету обо всех группах, на которые 

оказывается влияние. Их присутствие усиливает работу и укрепляет подотчетность 

Делегатов НПО. 

МЫ БЛАГОДАРИМ наблюдателей от гражданского общества и те организации, которые 

оказали поддержку Делегации НПО. Мы также выражаем благодарность всем партнерам 

гражданского общества, которые оказали содействие в подготовке брифинга и 

продолжения работы тематической сессии. 

Отчет исполнительного директора 

Делегация сохранила свою громкую и стойкую приверженность правам человека в 

качестве важнейшего элемента всех мер реагирования на ВИЧ. В ответ на доклад 

исполнительного директора Делегация отметила продолжающееся молчание 

Объединенной программы и ее соучредителей на законодательные реформы в Нигерии и 

России, которые будут подрывать права общин ЛГБТ в части доступа к медицинским и 

http://unaidspcbngo.org/wp-content/uploads/2013/07/ED-Report-32nd-PCB.pdf
http://bit.ly/16FL9uR
http://bit.ly/16FL9uR
http://bit.ly/12tjtIw
http://bit.ly/12tjtIw


3 
 

другим услугам. Нынешняя обстановка в Бразилии, где регрессивные политики поставили 

под угрозу меры успешного противодействия ВИЧ-инфекции в этой стране, была также 

отмечена как ситуация, которая требует срочных мер со стороны ЮНЭЙДС и других 

организаций. Чтобы обеспечить, что деятельность ЮНЭЙДС в странах Восточной Европы и 

Кавказа - региона, в котором права человека основных групп риска часто нарушаются, 

ведется с соблюдением прав человека и в соответствии с самыми высокими 

международными стандартами здоровья, Делегация предложила организовать комитеты 

по надзору, которые будут включать ЛЖВС и другие ключевые группы риска и будут 

следить за программами и ЮНЭЙДС, чтобы давать рекомендации относительно 

возможных улучшений. 

 Последующая деятельность по тематике недискриминации, поднятой на 31 встрече 

КСП 

Делегация НПО снова подняла вопрос о том, чтобы включить в повестку дня пункт по 

результатам дня тематических заседаний, который проводится ежегодно в ходе 

декабрьской сессии КСП. Этот вопрос был поднят на 31-й встрече КСП, где было решено, 

что тематические дни в основном предназначены для сбора информации и обмена 

информацией с возможностью рассмотрения пунктов повестки дня в зависимости от 

ситуации. Делегация не согласна с такой позицией и утверждает, что пункты повестки дня 

должны быть связаны со всеми Тематическими сессиями.   

Делегация НПО считает, что отсутствие пунктов повестки дня является упущенной 
возможностью и обеспокоена тем, что до сих пор нет критериев или процессов, 
посредством которых можно определить подход «в зависимости от ситуации», то есть, от 
того, кто и как именно будет определять такие ситуации. Может ли это означать, что, 
когда тема будет слишком трудной и, вероятно, на самом деле будет более значительной, 
то она не будет включаться в пункты повестки дня по той причине, что было бы слишком 
трудно достичь консенсуса? 
  

Делегация также выразила свою обеспокоенность по поводу утраты ценного участия 

членов Тематической рабочей группы по разработке и написанию докладов 

Тематического дня. В прошлом члены Тематической рабочей группы вносили свой вклад в 

эти отчеты, но в последнее время ситуация изменилась, так как Секретариат ЮНЭЙДС в 

настоящее время принимает полную ответственность за завершение работы над 

докладом. 

Делегация предложила принять решение, которое бы обеспечило, что тема 

тематического дня автоматически становится постоянным пунктом повестки дня на 

следующем заседании КСП, с тем чтобы дать возможность действовать и  принимать 
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возможные решения по пунктам повестки. Такой пункт не был внесен в повестку, но 

вместо этого было предложено, чтобы Бюро продолжило обсуждение этих вопросов в 

надежде, что консенсус будет найден на декабрьском заседании КСП. 

Структура общего бюджета, результатов и подотчетности 

Основным механизмом для перевода стратегии ЮНЭЙДС в действие является Структура 

единого бюджета, результатов и подотчетности на 2012-2015 (UBRAF), которая завершила 

свой первый год. Это инструмент для планирования, бюджетирования, измерения и 

мониторинга вклада ООН в достижение глобальных целей по борьбе со СПИДом до 2015 

года. Она включает в себя основной бюджет на Объединенную программу ЮНЭЙДС, 

которая направлена на мобилизацию собственных ресурсов совместных спонсоров и 

других ресурсов за пределами основного финансирования UBRAF, которая сама по себе 

представляет собой лишь часть общего финансирования ООН по борьбе с ВИЧ. Делегация 

и все государства и совместные спонсоры согласились, что UBRAF это огромный шаг в 

правильном направлении к прозрачности и подотчетности. Делегации выразила свою 

обеспокоенность по поводу постоянного объема финансирования по линиям основного 

бюджета UBRAF в течение последующих двух лет, что представляет сокращение в 

реальном выражении.  

Среднесрочная оценка UBRAF будет проводиться в 2014 году, и здесь появится 
возможность обратиться к одной из основных проблем, беспокоящих  Делегацию, 
относительно индикаторов. В настоящее время имеется 123 индикатора и, помимо того, 
что мы считаем, что их слишком много, Делегация также считает, что они на самом деле 
не измеряют то, что нам нужно знать. Принято считать, что число индикаторов нужно 
сократить и Делегация поддержала это при условии, что можно улучшить качество 
индикаторов, с четким базовым уровнем, и конкретными, измеримыми, достижимыми, 
актуальными и привязанными к срокам целевыми показателями, которые отвечают 
стандартам индикаторов MERG.  

 

Делегация уже работает с ЮНЭЙДС над индикаторами ГО. Из 11 показателей, имеющих 

отношение к ГО в текущей UBRAF, по мнению Делегации, ни один не является вполне 

достаточным для эффективного измерения и оценки роли ООН в укреплении участия ГО 

при реализации мер реагирования на ВИЧ. После значительной работы в части эдвокаси, 

которая проводилась Делегацией, Секретариат ЮНЭЙДС теперь согласен привлечь 

независимого эксперта, который будет в течение следующих трех месяцев заниматься 

разработкой индикаторов ГО более высокого качества, но меньшего количества.  

Делегация высоко оценила реорганизацию и повторный запуск Глобальной Коалиции по 

проблемам женщин и  СПИДа, как заметное улучшение в части инвестирования в женщин 

http://www.unaids.org/en/media/unaids/contentassets/documents/pcb/2013/pcb32/agendaitems/UBRAF_PCB_2014-2015_Matrix_16May2013GMA%20FINAL.pdf
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и девочек. Говоря на эту тему, Делегация оценила и поддержала призыв австралийского  

блока расширить разбивку данных по гендерному признаку и продолжать инвестиции в 

женщин и девочек (с конкретными и адресными подходами к удовлетворению их 

потребностей) для обеспечения быстрого продвижения Ускоренной повестки дня для 

женщин и девочек. 

Борьба со СПИДом в повестке дня развития после 2015 года 

Документ обсуждения ЮНЭЙДС о повестке дня развития после 2015 года, 
представленный на 32 встрече КСП, четко обозначил значительный потенциальный риск 
для процесса борьбы с эпидемией, если видимость проблемы ВИЧ и СПИДа будет 
ослаблена в структуре развития в период после 2015 года. Делегация больше не может с 
этим соглашаться и остается решительной в своем убеждении, что ВИЧ и СПИД 
продолжают быть глобальной угрозой для здоровья, устойчивого развития и соблюдения 
прав человека. 

Обращаясь к документу для обсуждения на 32-й встрече КСП, Делегация НПО выразила 
серьезную озабоченность, что ВИЧ в настоящее время имеет ограниченную видимость в 
ключевых документах повестки дня развития после 2015 года, в том числе в одиннадцати 
тематических результатах в докладе Комиссии высокого уровня. В качестве 
дополнительного примера Делегация с тревогой отметила, что недавний доклад на 
Открытом заседании рабочей группы по вопросам здравоохранения (которое состоялось 
17-19 июня) проблема ВИЧ не упоминается вовсе.  

В своем выступлении на встрече КСП Амина Мохамед, специальный советник 
Генерального секретаря ООН по планированию развития после 2015 года, дала понять, 
что сотрудники ООН вне «поля СПИД» не знают, что проблема СПИД остается одной из 
приоритетных, она отметила, что сообщения, которые они получают, главным образом 
указывают на то, что СПИД является «примером успеха» среди ЦРТ. Как представляется, 
она была удивлена тем, что мы рискуем потерять достигнутое до сих пор, если поддержка 
глобального противодействия СПИДу будет ослаблена. В ответ на нашу просьбу оставить 
проблему борьбы с ВИЧ в качестве одного из основных приоритетов в период после 2015 
года она поблагодарила Делегацию за поднятый вопрос и теперь мы отслеживаем эту 
тему непосредственно с ней, и с офисом Генерального секретаря ООН в Нью-Йорке. 

Во время 32-й встречи КСП Делегация официально обратилась с просьбой к ЮНЭЙДС 
разработать четкую стратегию повестки дня на период после 2015 года, сосредоточенную 
на двух основных направлениях:  

1. Наращивать и активизировать усилия, с тем, чтобы обеспечить достижение 
текущих ЦРТ.  

http://www.unaids.org/en/media/unaids/contentassets/documents/pcb/2013/pcb32/agendaitems/20130528PCB%20discussion%20paper_AIDS%20in%20post%202015_27%20May_Final%2019H30.pdf
http://bit.ly/12FGdnl
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2. Обеспечить, чтобы проблема борьбы с ВИЧ осталась приоритетной задачей в 
повестке дня в период после 2015 года, и в частности обеспечить синергию с ВИЧ в 
других областях развития и секторах, а не только в области здравоохранения.   

Делегация ясно дала понять, что отсутствие такого внимания, несомненно, приведет к 
потерям в деле борьбы с ВИЧ в части профилактики, снижения заболеваемости, 
способности поддержания прогресса, и в обеспечении качества жизни и здоровья людей, 
живущих с ВИЧ.  

Памятка: Что такое КСП? 

Координационный совет программы (КСП) является руководящим органом ЮНЭЙДС. В его 
состав входят 22 страны-члена с правом голоса, 11 участников совместного финансирования 
ООН, которые составляют программу ЮНЭЙДС, и Делегация НПО (в составе одного делегата и 
по одному заместителю от каждого из пяти регионов).  Посетите, пожалуйста, наш вебсайт: 
www.unaidspcbngo.org, чтобы ознакомиться со всеми презентациями, пунктами повестки дня 
и пунктами обсуждения. Если вы еще не являетесь подписчиком, пожалуйста подпишитесь на 
нашу рассылку. 
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